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Мероприятие состоялось 13 февра-
ля на базе РУП «Минскэнерго». 
В нем приняли участие предста-

вители Национального собрания и Сове-
та Министров Республики Беларусь, гос - 
органов, руководители ГПО «Белэнерго», 
ГПО «Белтопгаз», Госэнергогазнадзора 
и других организаций, входящих в состав 
объединений.

Открывая заседание, министр энергетики 
В.М. Каранкевич прежде всего поблагодарил 
руководство и коллективы организаций, вхо-
дящих в систему Минэнерго, за проведенную 
в течение прошлого года работу, а также кол-
лег из иных министерств и ведомств, предста-
вителей местных органов власти за конструк-
тивный подход к решению совместных за-
дач, поставленных правительством и Главой 
государства. Руководитель отрасли отметил, 
что энерго- и газоснабжающими организаци-
ями, организациями торфяной промышлен-
ности, входящими в систему Министерства 
энергетики, в 2019 году в целом обеспечено 
надежное и устойчивое снабжение потребите-
лей тепловой и электрической энергией, при-
родным и сжиженным углеводородным газом, 
торфопродукцией в востребованных объемах. 
Он подчеркнул также, что 2019 год ознаме-
нован рядом структурных преобразований, 
которые осуществлялись в рамках реализации 
Плана мероприятий по совершенствованию 
структуры управления организациями, вхо-
дящими в состав Минэнерго. 

Отдельные аспекты функционирования 
отрасли подробнее озвучили в своих докла-
дах заместители министра М.И. Михадюк,  
В.А. Закревский, О.Ф. Прудникова и С.В. Реен- 
тович. О работе организаций ГПО «Бел-

КЛЮЧЕВЫЕ ВОПРОСЫ ОТРАСЛИ 
НА КОЛЛЕГИАЛЬНОМ РАССМОТРЕНИИ

/ В СИСТЕМЕ МИНЭНЕРГО /

энерго», ГПО «Белтопгаз», ГУ «Госэнерго-
газнадзор» в 2019 году проинформировали 
их руководители.

А.И. Кушнаренко, докладывая об итогах 
работы ГПО «Белтопгаз», отметил, что объ-
единением выполнены все установленные за-
дания в области энергосбережения, а также 
ключевые показатели по чистой прибыли, 
рентабельности продаж, снижения уровня 
затрат на производство и реализацию про-
дукции, работ, услуг, экспорта товаров и ус-
луг, все запланированные производственные 
показатели. Реализованы в полном объеме 
Программа надежности систем газоснабже-
ния и План технического перевооружения 
и повышения качества обслуживания систем 
газоснабжения.

За 2019 год для нужд потребителей респу-
блики поставлено через газораспределитель-
ную систему ГПО «Белтопгаз» 19,3 млрд м3  

природного газа, что составляет 100,2 % к до-
говорному объему. 

За 12 месяцев 2019 года введено в эксплу-
атацию 1404,5 км газопроводов различных 
категорий. Реализован значимый инвести-
ционный проект Министерства энергети-
ки – «Строительство участка газопровода 
высокого давления 1-й категории от ГРС 
«Восточная» до действующего кольцевого 
газопровода в районе пр. Партизанского». 

Организациями торфяной промышленно-
сти в полном объеме выполнены производ-
ственные задания, предусмотренные меро-
приятиями отраслевой программы.

В целом по объединению получен положи-
тельный финансовый результат и обеспече-
но выполнение контролируемых показателей 
бизнес-планов развития организаций. 

В течение 2019 года объединением про-
должались работы по профилактике и пре-
дупреждению травматизма и улучшению усло-
вий труда в организациях. За отчетный период 
в организациях ГПО «Белтопгаз» произошло 
пять несчастных случаев на производстве, 
по результатам расследований которых, что не-
маловажно, вина нанимателя не установлена. 
Для сравнения, в 2018 году было зафиксиро-
вано 10 несчастных случаев. «Да, есть поло-
жительная динамика по снижению количества 
несчастных случаев, проведена определенная 
работа, но наша задача – обеспечение посто-
янного контроля за техникой безопасности 
и охраной труда», – подчеркнул руководитель.

Одним из главных приоритетов работы 
объединения является повышение качества 
выполняемых работ и предоставляемых 
абонентам и потребителям услуг. Опреде-
ленным индикатором этой работы является 
количество обращений граждан и юриди-
ческих лиц. Их в прошлом году поступило 

Руководство отрасли и представители прессы посетили новый диспетчерский пункт центральной 
диспетчерской службы РУП «Минскэнерго»

В ЦИФРАХ 

В 2019 году организациями  
ГПО «Белтопгаз»
• поставлено природного газа 
19 341,4 млн м3 (100,2 % к плану)
• реализовано сжиженного газа 
56,5 тыс. т (98,3 %)
• переведено со сжиженного газа 
на природный 8576 квартир (123,8 %)
• газифицировано 31 071 квартира 
жилого фонда (130,6 %)
• добыто торфа 2415  тыс.  т 
(102,8 %)

• произведено 
- брикетов 961,7 тыс. т  (104,2 %)
- сушенки торфяной 65,7 тыс. т 
(101,1 %)
- торфа кускового 1,4 тыс. т 
(107,7 %)
- продукции нетопливной группы 
(грунт торфяной, торф верховой для  
сельского хозяйства) 140,9 тыс. т 
(114,6 %)

на 17 % меньше, чем в 2018-м. «При этом, 
к сожалению, есть и обоснованные жалобы, 
которые мы тщательно проанализировали  
28 января на республиканском совете с уча-
стием всех руководителей городских и район-
ных подразделений объединения и выработа-
ли конкретные меры по совершенствованию 
этой работы», – добавил Алексей Иванович.

В повестку дня коллегии были включе-
ны также отчеты руководителей ряда ор-
ганизаций структуры Минэнерго. В числе 
докладчиков – генеральный директор УП 
«Витебскоблгаз» П.П. Шершень, директор 
ОАО «Старобинский ТБЗ» С.А. Дерюжков. 

В завершение работы коллегии руководи-
тель Минэнерго В.М. Каранкевич озвучил 
приоритетные задачи на ближайшую перспек-
тиву и подчеркнул, что 2020 год является ито-
говым годом пятилетки, в течение которого 
необходимо будет завершить все ключевые 
мероприятия, нацеленные на достижение по-
казателей, закрепленных в государственных 
и отраслевых программах.

Коллегия Минэнерго подвела итоги работы отрасли  
за прошедший год, обсудила вопросы выполнения ключевых 
показателей и заданий социально-экономического  
развития, реализации мероприятий государственных  
и отраслевых программ, хода сооружения Белорусской атомной 
электростанции, а также определила приоритеты дальнейшего 
развития отрасли. 

А.И. Кушнаренко выступил с докладом  
об итогах работы организаций  
ГПО «Белтопгаз» в 2019 году

Заседанию коллегии предшествовала пресс-конференция с участием министра энергетики  
В.М. Каранкевича и его заместителя М.И. Михадюка
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АГРАРИИ ОТРАСЛИ ПОДВЕЛИ 
ИТОГИ РАБОТЫ ЗА 2019 ГОД

Член Совета Республики Национального 
собрания Республики Беларусь, генеральный 
директор ГПО «Белтопгаз» А.И. Кушнаренко 
принял участие в заседании рабочей группы 
Национального собрания Рес публики Беларусь 
по сотрудничеству с Парламентом Финляндской 
Республики.

Заседание состоялось в Палате представителей 
Национального собрания Республики Беларусь 

25 февраля текущего года. Совместно с Чрезвычай-
ным и Полномочным Послом Республики Беларусь 
в Финляндской Республике А.И. Самосуевым члены 
рабочей группы обсудили актуальные вопросы раз-
вития торгово-экономических и инвестиционных 
связей Беларуси и Финляндии. Особое внимание 
было уделено роли парламентского измерения 
в укреплении двустороннего партнерства, а также 

перспективам развития белорусско-финляндского 
межпарламентского взаимодействия. 

А.И. Кушнаренко выразил заинтересованность 
во взаимодействии с Посольством Республики Бе-
ларусь в Финляндской Республике в организации 
встреч и переговоров с финляндскими коллегами 
для изучения опыта, современных технологий 
и оборудования для добычи торфа и производства 
продукции на его основе, определения перспек-
тив развития торфяной отрасли, а также совмест-
ной реализации проектов, связанных с производ-
ством и поставками продукции, осуществляемыми 
организациями ГПО «Белтопгаз». Одной из пло-
щадок для таких встреч, по его мнению, может  
стать VII Белорусско-финляндский экономиче-
ский форум, который состоится в июне 2020 года  
в г. Борисове.

ТПУ «Березовское» располо-
жено в пос. Зеленый Бор Ива-
цевичского района Брестской 
области. Предприятие основа-
но в 1960 году, а в 2007-м при-
соединено к УП «Брестоблгаз» 
и реорганизовано в торфобри-
кетное производственное управ-
ление «Березовское». 

В 2008–2011 годах здесь бы-
ли проведены масштабные ра-
боты по реконструкции и мо-
дернизации брикетного завода. 
В 2011 году налажено производ-
ство торфодревесного топлива, 
а в 2017-м заработала техноло-

гическая линия отбора, накопле-
ния и загрузки в автоцистерну 
торфяной сушенки. В 2019 го-
ду за счет собственных средств  
УП «Брестоблгаз» проведена 
модернизация системы управ-
ления технологическим про-
цессом производства торфяной 
продукции.

Сегодня предприятие произво-
дит топливные брикеты на основе 
торфа и сушенку торфяную, основ-
ными потребителями которых яв-
ляются гортопы и цементные за-
воды (в частности, ОАО «Красно-
сельскстройматериалы»), а также 

топливо торфодревесное, поставля-
емое на Пружанскую мини-ТЭЦ. 
В прошлом году порядка 20 % 
от общего объема произведенной 
продукции поставлено на экспорт. 
В планах на 2020 год – замена суще-
ствующей двухступенчатой систе-
мы обеспыливания от штемпелей 
и зевов торфобрикетных прессов 
в прессовом отделении на более 
экономически эффективную и ме-
нее энергоемкую. 

ОАО «Торфобрикетный завод 
«Гатча-Осовский», расположен- 
ное в Жабинковском районе 
Брестчины в аг. Ленинский, ве-
дет свою историю с 1969 года. 
В период с 2008 по 2019 год 
здесь был реализован ряд зна-
чимых мероприятий по техни-
ческому перевооружению про-
изводства: модернизированы два 
торфобрикетных пресса, орга-

низована подготовка и поставка 
фрезерного торфа на мини-ТЭЦ 
в г. Пружаны, реконструирована 
котельная с заменой двух котлов 
и переводом их работы на сжи-
гание фрезерного торфа. В 2019 
году завершено строительство 
площадки для добычи фрезер-
ного торфа с подъездной авто-
мобильной дорогой и местом 
для складирования торфа на ме-
сторождении «Завиднювка». 

В ходе рабочей поездки  
А.И. Кушнаренко ознакомился 
с производственными возмож-
ностями торфопредприятий 
и совместно с их руководителя-
ми обсудил насущные вопросы 
функционирования и дальнейшие 
перспективы развития. 

По информации  
УТП ГПО «Белтопгаз» 

Фото УП  «Брестоблгаз» 

По итогам работы отрасли за 2019 год 
производство валовой продукции со-

ставило 74 млн рублей, или 111,8 % к 2018 
году, всеми сельхозфилиалами обеспечены 
рост производства продукции и выполнение 
планового задания на 2019 год. Прибыль 
от реализации продукции составила 2 млн 
рублей, рентабельность реализованной про-
дукции – 3,2 %. 

Участники семинара посетили объекты СПУ 
«Протасовщина», где с основными принципами 
работы и применяемыми технологиями их озна-
комил руководитель хозяйства В.А. Семенович. 

Стоит подчеркнуть, что для филиала этот 
год особенно ответственный – именно «Про-
тасовщина» готовится принять отраслевые 
Дожинки-2020.

По информации АПК ГПО «Белтопгаз»

БЕЛОРУССКО-ФИНЛЯНДСКОЕ МЕЖПАРЛАМЕНТСКОЕ ВЗАИМОДЕЙСТВИЕ

19-20 февраля 2020 года на базе СПУ «Протасовщина» УП «Гроднооблгаз» 
состоялся республиканский семинар по подведению итогов работы 
сельскохозяйственных филиалов системы ГПО «Белтопгаз» за 2019 год  
и изучению передовых технологий по кормопроизводству, выращиванию 
молодняка, воспроизводству стада и производству молока.  
В мероприятии приняли участие генеральный директор ГПО «Белтопгаз» 
А.И. Кушнаренко и его заместитель В.С. Адашкевич. 

АСПЕКТЫ ПРОИЗВОДСТВЕННОЙ ДЕЯТЕЛЬНОСТИ 
ТОРФОПРЕДПРИЯТИЙ
6 февраля генеральный директор ГПО «Белтопгаз» 
А.И. Кушнаренко и его заместитель В.В. Ковалев 
посетили торфопредприятия Брестской области – 
филиал ТПУ «Березовское» УП «Брестоблгаз»  
и ОАО «Торфобрикетный завод «Гатча-Осовский».

На территории ОАО «Торфобрикетный завод «Гатча-Осовский»

В ходе осмотра производственных объектов ТПУ «Березовское»  
УП «Брестоблгаз»

РЕСПУБЛИКАНСКАЯ  
АКЦИЯ

ЕДИНЫЙ ДЕНЬ 
БЕЗОПАСНОСТИ 
В ОРГАНИЗАЦИЯХ 
ОБЪЕДИНЕНИЯ
В период с 20 февраля по 1 марта  
в республике проходила 
масштабная акция  
«Единый день безопасности». 

В ней приняли активное участие все 
организации ГПО «Белтопгаз». Были 

проведены многочисленные смотры-кон-
курсы, дни открытых дверей, пропаган-
дистские мероприятия (интеллектуальные 
игры, квест-игры, выступления в учебных 
заведениях, трудовых коллективах сто-
ронних организаций), профилактические 
мероприятия с освещением в средствах 
массовой информации. Работники орга-
низаций объединения распространяли 
наглядно-изобразительную продукцию 
среди населения. Проведены практиче-
ские отработки действий работников ор-
ганизаций при возникновении различных 
чрезвычайных ситуаций. Реа лизованы 
и многие другие мероприятия и проек-
ты, информацией о которых организа-
ции делились в средствах массовой ин-
формации, на своих сайтах и страничках  
в соцсетях. 

Таким образом, работниками объедине-
ния внесен важный вклад в дело формиро-
вания в обществе культуры безопасности 
жизнедеятельности. 

На заседании рабочей группы Национального собрания Республики Беларусь  
по сотрудничеству с Парламентом Финляндской Республики, 25 февраля
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В мероприятии также 
приняли участие пер-
вый заместитель гене-

рального директора ГПО «Бел-
топгаз» Дмитрий Васильевич 
Шавловский и председатель 
Новогрудского райисполко-
ма Сергей Александрович 
Федченко. 

Делегация ознакомилась 
с промзоной завода, посетив 
цеха по производству балло-
нов, бытовых газовых прибо-
ров и комплектующих к ним, 
запорно-редуцирующей аппа-
ратуры и другой продукции. 
Руководством отрасли была 
отмечена высокая степень 
автоматизации и роботизации 
на производстве. Здесь на по-
стоянной основе идет обнов-
ление оборудования и внедре-
ние новых технологических 
процессов. Как сообщил ди-
ректор предприятия Виктор 
Иосифович Турлюк, в ско-
ром времени в эксплуатацию 
будет запущена новая много-
координатная трансферная 
установка с ЧПУ в комплек-
те с устройствами роботизи-
рованной загрузки–выгрузки 
деталей. В целом такая поли-
тика предприятия дает очевид-
ный эффект: улучшаются каче-
ственные показатели выпуска-
емой продукции, снижается 
ее себестоимость, создаются 
условия для расширения но-
менклатуры изделий, обеспе-
чиваются более комфортные 
и безопасные условия труда  
для работников. 

На встрече с коллективом 
ОАО «НЗГА» Виктор Михай-
лович Каранкевич дал высо-
кую оценку работе предпри-
ятия: «Завод демонстрирует 
хорошие показатели деятель-
ности, системно и динамично 
развивается. Здесь внедряют-
ся современные технологии, 
реализуются новые инвести-
ционные проекты. Высокое 

качество выпускаемой про-
дукции позволяет выходить 
на зарубежные рынки. Так, 
сегодня большие объемы – 
более 70 % – идут на экспорт 
в страны СНГ, Евросоюза, Ла-
тинской Америки». 

Руководитель Министерства 
также подробно проинфор-
мировал о развитии отрасли, 
перспективных направлениях 
в сфере энергетики, реализуе-
мых проектах, среди которых 

наиболее масштабным и стра-
тегически важным для страны 
является строительство атом-
ной электростанции. Во вре-
мя встречи министр ответил 
на вопросы работников завода 
и обсудил темы, касающиеся 
обеспеченности предприятия 
кадрами, привлечения и за-
крепления на рабочих местах 
молодых специалистов, ре-
шения жилищного вопро-
са, перспектив предприятия 

в связи с запуском нового 
производства и др.

В завершение встречи ми-
нистр поблагодарил работни-
ков завода за их труд и отметил, 
что современная материально-
техническая база и профессио-
нальные кадры позволят пред-
приятию и далее успешно раз-
виваться, а коллективу уверенно 
смотреть в будущее. 

Анна Никитина

МИНИСТР ЭНЕРГЕТИКИ ПОСЕТИЛ 
НОВОГРУДСКИЙ ЗАВОД ГАЗОВОЙ АППАРАТУРЫ

26 февраля министр энергетики Беларуси Виктор Михайлович 
Каранкевич в рамках работы республиканской информационной группы 
встретился с коллективом Новогрудского завода газовой аппаратуры.

12 февраля 2020 года на VIII съезде  
Белорусского профсоюза 
работников энергетики, газовой  
и топливной промышленности 
были подведены итоги 
деятельности за 2015–2019 годы.

В работе съезда приняли участие пред-
седатель Федерации профсоюзов  

М.С. Орда, министр энергетики В.М. Каран-
кевич, руководители отраслевых объедине-
ний, энерго- и газоснабжающих организаций, 
зарубежных профсоюзов.

Председатель отраслевого профсоюза Вла-
димир Владимирович Диклов представил 
отчет о работе Республиканского комитета 
Белорусского профессионального союза ра-
ботников энергетики, газовой и топливной 
промышленности за пять лет, осветил клю-
чевые вопросы профсоюзной деятельности. 

На теме производственного травматизма 
заострил внимание председатель ФПБ 
Михаил Сергеевич Орда, отметив необ-
ходимость повышения мотивации и от-
ветственности в подходах к этой проблеме 
не только руководства, мастеров, но и самих  
работников.

На съезде были определены планы на сле-
дующую пятилетку: содействие созданию 
и сохранению достойных рабочих мест, 
увеличение заработной платы работников 

отрасли, надежная правовая и социальная 
защита, а также сохранение здоровья работ-
ников и создание безопасных условий труда.

На состоявшемся голосовании на долж-
ность председа-
теля Белорусско-
го профессио-
нального союза 
работников энер-
гетики, газовой 
и топливной про-
мышленности де-
легатами съезда 
был вновь избран  
В.В. Диклов.

По материалам 
сайта 

energo.1prof.by
Фото 

редакции

ИТОГИ ПРОФСОЮЗНОЙ ПЯТИЛЕТКИ

Подведены итоги отраслевого 
производственного соревнования 
коллективов газоснабжающих 
организаций, входящих в состав  
ГПО «Белтопгаз». 

Победителем производственного соревнования 
по итогам работы за 2019 год признан кол-

лектив УП «МИНСКОБЛГАЗ». Решение принято 
комиссией на основании Положения по услови-
ям отраслевого производственного соревнования 
коллективов газоснабжающих организаций ГПО 
«Белтопгаз» за повышение эффективности про-
изводства, достижение высоких конечных резуль-
татов, утвержденного приказом ГПО «Белтопгаз» 
от 23 декабря 2014 года № 231. 

Торжественное вручение генеральным директо-
ром ГПО «Белтопгаз» А.И. Кушнаренко переходя-
щего Почетного вымпела УП «МИНСКОБЛГАЗ» 
состоялось 25 февраля 2020 года в ходе заседания 
совета предприятия по подведению итогов работы 
за 2019 год и определению задач на 2020 год. 

По информации УП «МИНСКОБЛГАЗ»

/ ЛУЧШАЯ ПРАКТИКА /

УП «МИНСКОБЛГАЗ» –  
ПОБЕДИТЕЛЬ 
ОТРАСЛЕВОГО 
ПРОИЗВОДСТВЕННОГО 
СОРЕВНОВАНИЯ

Делегаты VIII съезда Белорусского профсоюза работников энергетики,  
газовой и топливной промышленности

Председатель РК Профсоюза Белэнерготопгаз  
В.В. Диклов

Переходящий вымпел «Победителю соревнования 
среди коллективов газоснабжающих организаций  
по итогам года» принимает генеральный директор 
УП «МИНСКОБЛГАЗ» Ю.В. Куклицкий
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Первые шаги –  
на гомельской земле

Гомельщина является малой ро-
диной ветерана. Здесь он родил-
ся, вместе со своими родными, 
как и весь белорусский народ, пере-
живал тяготы военных и послево-
енных лет. Здесь предприняты его 
первые шаги к знаниям и начался 
трудовой путь.

Несмотря на сложные времена, 
имея пытливый ум и тягу к зна-
ниям, Александр Петрович смог 
получить достойное образование. 
Окончив семь классов школы, по-
ступил в 1948 году в Минское ар-
тиллерийское подготовительное 
училище, которое располагалось 
в г. Гомеле. Летом 1949 года оно 
было расформировано, и Александр 
Корец продолжил учебу уже в Харь-
ковском артиллерийском подгото-
вительном училище. Как признает-
ся ветеран, годы учебы в училище 
для него ценны прежде всего тем, 
что здесь он научился самостоятель-
ности, дисциплине, порядку, полу-
чил хорошие знания. 

В 1951 году Александр Петро-
вич поступил в Днепропетровский 
горный институт на специальность 
«Разработка месторождений полез-
ных ископаемых». «В нашей группе 
учились семь бывших фронтови-
ков – участников Великой Отече-
ственной войны. Они много расска-
зывали нам о том, что им довелось 
увидеть и пережить на войне. При-
знаюсь, это учило нас ценить мир 
и жизнь и обязывало к еще более 
ответственному отношению к уче-
бе», – вспоминает ветеран. 

По окончании учебы Корец был 
направлен в Жлобин на работу 
в трест «Союзформпески» и сразу 
же назначен главным инженером 
Жлобинского карьера. Спустя три 
года, в 1959 году, вернулся в Гомель. 
Здесь и начался его более чем по-
лувековой трудовой путь в газовой 
отрасли: Александр Петрович был 
принят на работу в управление на-
чальника работ спецтреста № 24 
«Газстрой» мастером. Чуть позже 
назначен прорабом, затем старшим 
прорабом – начальником участка. 

На строителях 
лежала огромная 
ответственность, 
поскольку им пред-
стояло своими ру-
ками прокладывать 
первые газовые ар-

терии страны. Задачи ставились ам-
бициозные, сроки были жесткими, 
условия – суровыми. Это поисти-
не было время трудовых подвигов, 
героизма и профессиональной за-
калки.

Работая строителем, Александр 
Петрович приобрел богатый прак-
тический опыт в организации стро-
ительно-монтажных работ в обла-
сти строительства газопроводов 
и сооружений на них, газификации 
промышленных, коммунально-бы-
товых предприятий и жилого фонда. 
Этот опыт не раз помогал ему в ра-
боте на последующих ответствен-
ных должностях. 

В конце 1960 года А.П. Корец 
переведен в Гомельский трест 
по газификации начальником от-
дела технадзора, позже – планово-
производственного отдела. В марте 
1962-го назначен главным инжене-
ром треста. 

«В этот период шло становление 
газовых хозяйств всех шести об-
ластных центров республики и ее 
столицы, – рассказывает ветеран. – 
В структуре головной организации 
Главгаза БССР были созданы тресты 
по газификации как органы управ-
ления газовой отраслью на местах. 
Составлялись планы газификации 
в увязке с Белтрансгазом, прокла-

дывались распределительные газо-
проводы и локальная газопроводная 
сеть с газораспределительными пун-
ктами, монтировалась внутридомо-
вая разводка и устанавливалось 
газовое оборудование, строились 
газонаполнительные станции, со-
здавались производственные базы 
газовых хозяйств, формировались со-
ответствующие службы по эксплуа-
тации, диспетчерскому, аварийному 
обслуживанию, ремонтные мастер-
ские и многое другое…». 

Новая, еще только зарождавшаяся 
отрасль испытывала острый дефи-
цит кадров. С целью решения этого 
глобального вопроса были созданы 
учебный комбинат Главгаза и его 
филиалы в Гомеле, Бресте, Гродно, 
Могилеве и Витебске (сегодня это 
Государственный институт повы-
шения квалификации и переподго-
товки кадров в области газоснаб-
жения «ГАЗ-ИНСТИТУТ»). Здесь 
проходили обучение работники 
не только газовых хозяйств Глав-
газа БССР, но и других министерств 
и ведомств. Это позволяло обеспе-
чить все объекты, которые готови-
лись к приему газа, компетентными 
в этой области специалистами.

Следует подчеркнуть, что А.П. Ко- 
рец всегда придавал первостепен-
ное значение задачам подбора ка-
дров, обучения персонала, повы-
шения его квалификации.

Александр Петрович проработал 
главным инженером Гомельгаза  
10 лет, и все эти годы он был не толь-
ко техническим руководителем, 
но и надежным соратником управ-

ляющего трестом Александра Ива-
новича Боровского. Вместе они ре-
шали вопросы создания и развития 
газового хозяйства Гомельской об-
ласти и газификации региона.

Время требовало новых 
передовых решений

В августе 1972 года начался но-
вый этап личной и трудовой био-
графии Кореца: Александр Петро-
вич переезжает в Минск, поскольку 
назначен на высокий ответствен-
ный пост заместителя начальника 
Главного управления по газифика-
ции при Совете Министров БССР. 
В этой и аналогичных должностях 
после нескольких реорганизаций 
ведомства он проработал 24 года. 
Впечатляющий по продолжитель-
ности срок. Но еще больше впе-
чатляют результаты, достигнутые 
в отрасли за этот период. 

Для того чтобы их оценить по до-
стоинству, необходимо прежде всего 
отметить, что республика в то время 
готовилась принять новые масштаб-
ные объемы газа, которые должны 
были поступить по газопроводу 
«Торжок – Минск – Ивацевичи». 
В 1974 году он был введен в эксплу-
атацию, в 1976-м завершено строи-

тельство второй нитки газопровода 
«Кобрин – Брест», в 1978-м введена 
в строй вторая нитка газопровода 
«Торжок – Минск – Ивацевичи», 
благодаря чему появилась возмож-
ность для газификации природным 
газом Витебска, Могилева, Мостов, 
Дубровно, Кобрина и других горо-
дов. Можно только представить се-
бе объемы и масштаб строитель-
ства и работ по созданию соответ-
ствующей инфраструктуры. Тогда 
перед страной и газовым хозяй-
ством открывались новые перспек-
тивы, а перед руководством и всем 
коллективом отрасли ставились все 
новые серьезные задачи. В их ре-
шении непосредственное участие 
принимал А.П. Корец.

Одна из важнейших – создание 
структур, отвечающих за научную 
организацию труда, разработку 
инструкций, положений и других 
нормативных документов, созда-
ние и внедрение новых техноло-
гий и приборов. Этого требовало 
время, поскольку развитие газовой 

отрасли выходило на новый уровень 
и набирал обороты процесс газифи-
кации страны.

Так, в 1972 году был создан 
«Центр проектирования и внедре-
ния организации труда» (в настоя-
щее время – РУП «Научная орга-
низация труда»). Благодаря этому 
шагу сегодня в газовой отрасли Бе-
ларуси имеется четко отработанная 
нормативно-правовая база. А начи-
нали, как рассказывает Александр 
Петрович, практически с нуля: 
«Была проведена огромная работа 
по сбору всех имеющихся в нашей 
республике, а также в организациях 
других республик Советского союза 
документов – инструкций, стандар-
тов, регламентов, их анализу и си-
стематизации. В результате впервые 
в Беларуси была создана стройная 
эффективная система организации 
труда и обеспечения безопасности, 
которая и сегодня успешно рабо-
тает, совершенствуясь и реагируя 
на требования времени».

«Серьезной проблемой было 
отсутствие специализированного 
оборудования для эффективного 
функционирования газового хо-
зяйства, повышения производитель-
ности и безопасного пользования 
газом, – продолжает ветеран. – Оно 

выпускалось в основном в России. 
Мы решили пойти путем создания 
собственного конструкторского бю-
ро. Для этого требовалось согласо-
вание с союзными органами, и нам 
удалось доказать целесообразность 
такого шага. В итоге в 1976 году 
образовано конструкторско-техно-
логическое бюро с опытным произ-
водством «Белгазтехника». Чтобы 
соответствовать статусу конструк- 
торско-технологического бюро, 
в объеме работ нужно было иметь 
не менее 51 процента конструктор-
ских разработок. И это условие вы-
полнялось. Многое было сделано 
в области механизации ГНС, изоля-
ционных, сварочных работ. Вскоре 
уже весь Союз покупал оборудо-
вание у нас, а специалисты из ре-
спублик бывшего СССР приезжали 
к нам учиться, перенимать опыт».

В 1986 году решался вопрос об от-
крытии в Минске института по про-
ектированию систем и объектов га-
зоснабжения. Для этого в Москву 
была направлена делегация специ-

/ ПЕРСОНАЛИИ /

ТРУДОВОЙ ПУТЬ – ПРИМЕР ВЕРНОГО СЛУЖЕНИЯ 
ПРОФЕССИИ И ОТРАСЛИ

Александр Петрович Корец относится 
к плеяде газовиков, которых называют 
профессионалами с большой буквы  
и чей вклад в развитие отрасли сложно 
переоценить. 5 января этого года 
Александр Петрович отпраздновал свое 
85-летие, а в 2019-м ветеран отметил 
60-летие своего трудового пути газовика. 
Это значит, что Александр Петрович –  
один из тех, кто стоял у истоков отрасли  
и является свидетелем и непосредственным 
участником важнейших событий  
в ее истории.

Сотрудники Гомельского треста по газификации на первомайской демонстрации, 
1969 год

На выставке продукции КТБ с ОП «Белгазтехника», конец 1980-х годов
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алистов Беларуси. Как вспоминает 
Александр Петрович, переговоры 
были непростыми, но белорусы 
привели убедительные аргумен-
ты. В январе 1987 года создается 
отраслевой проектный институт 
«Белгипрогаз» (сегодня – государ-
ственное предприятие «НИИ Белги-
протопгаз»). Базовой организацией 
послужило КТБ с ОП «Белгазтех-
ника», откуда в Белгипрогаз была 
переведена часть квалифицирован-
ных специалистов, в большинстве 
своем уже имевших опыт работы 
над созданием различных объектов 
газовой отрасли.

Интенсивное развитие отрас-
ли требовало новых технических 
решений. В ряде случаев белорус-
ские газовики становились нова-
торами не только в нашей стране, 
но и на просторах бывшего Совет-
ского Союза. Так, в 1980-е годы 
впервые в СССР в газовом хозяй-
стве республики повсеместно был 
внедрен комплексный приборный 
метод обследования подземных 
газопроводов с использованием 
электронных течеискателей, раз-
работанных КТБ с ОП «Белгаз-
техника». «Это позволило прово-
дить обследование газопроводов 
не вскрывая грунт, и повысить 
безопасность объектов газовой 
системы, получая при этом значи-
тельный экономический эффект. 
Инициатором внедрения нового 
метода был начальник управления 
эксплуатации и режимов газоснаб-
жения Госкомгаза БССР Вешняков 

Николай Николаевич», – поясняет 
Александр Петрович.

В числе значимых инноваций пе-
риода 70-80-х годов прошлого века 
можно назвать переход на примене-
ние полиэтиленовых труб при стро-
ительстве подземных газопроводов. 
Ветеран рассказывает: «Мы пони-
мали, что в этом вопросе значитель-
но отстали от России и стран Евро-
пы. Для освоения новой технологии 

было налажено обучение на базе 
учебного комбината с участием 
опытных специалистов из ближнего 
и дальнего зарубежья. Сегодня же 
80 % газопроводов в республике 
монтируют из полиэтилена». 

Активно внедрялись и многие 
другие инновации, разработанные 
собственными силами, а также заим-
ствованные из передовых практик га-
зовых хозяйств зарубежья. Это было 
возможно благодаря организованной 
на высоком уровне системе инфор-
мирования специалистов о мировых 
научно-технических достижениях 
и обмена опытом в области газо-
снабжения и газораспределения. 

Чтобы система работала 
эффективно и безопасно

Сложно в одной статье перечис-
лить все достижения и успехи, кото-
рые характеризуют период развития 
отрасли в последние три десятиле-
тия XX века. Сложно оценить вклад 
каждого в отдельности работника, ко-
торый был причастен к этим свер-
шениям. Обобщая, можно сказать, 
что руководителями, специалистами 
на этом этапе сделано беспрецедент-
но много для того, чтобы газовая от-
расль работала как единый организм.

«В нашей стране создана система, 
которая позволяет газовой отрас-
ли функционировать эффективно 
и безопасно и служит примером 
для многих стран бывшего СССР. 
Она четко отработана, в ней за-
дан толк на всех уровнях развития 

и модернизации систем газоснаб-
жения, производства, проектиро-
вания, строительства, подготовки 
кадров, разработки нормативной 
базы, оформления документов, на-
учных исследований и т.д. Важно 
также, что в нашей работе уже давно 
укоренилась практика коллегиаль-
ного принятия решения. Традиция 
проведения технических, научно-
технических советов, конкурсов 

профессионального мастерства 
позволяет всесторонне изучать во-
просы, определять наиболее пер-
спективные направления развития 
и готовить предложения по их реа-
лизации», – отмечает ветеран.

«Все достижения – это результат 
напряженной работы многих поколе-
ний газовиков», – постоянно подчер-

кивает Александр Петрович. Но всем 
известно, что именно руководитель за-
дает направления этой работы, опре-
деляет курс, ставит задачи. За годы 
работы в отрасли А.П. Корец снискал 
славу технически грамотного специ-
алиста, который всегда досконально 
изучает вопрос, вникает во все ню-
ансы проблематики, дальновидного 
руководителя, требовательного к себе 
и к коллективу. На протяжении всей 
трудовой деятельности он постоян-
но стремился познавать что-то новое, 
что может быть использовано в от-
расли. Многое было почерпнуто им 
во время 34-дневной рабочей поездки 
за рубеж, организованной в 1967 го-
ду Министерством газовой промыш-
ленности СССР. Александр Петрович 
был делегирован от Беларуси для уча-
стия в 10-м Международном газовом 
конгрессе в Гамбурге. Он ознако- 
мился с принципами работы газо-
вой отрасли Финляндии, Швеции, 
Дании, Англии, Франции, уровнем 
технического развития и применяе-
мыми в этих странах технологиями. 
Будучи на посту заместителя предсе-
дателя Госкомгаза БССР Корец в ка-
честве представителя нашей страны 
неоднократно участвовал в заседани-
ях рабочей группы Комитета по газу 
Европейской экономической комис-
сии ООН. Это давало возможность 
быть в курсе передовых тенденций 
в области развития газовой отрасли 
в мире, анализировать и предлагать 
идеи по совершенствованию работы 
газового хозяйства Беларуси.

Наследие для будущих 
поколений газовиков

Накопленные человеком за многие 
годы знания и опыт, к сожалению, 
невозможно просто взять и, пере-
писав одним файлом на носитель, 
сохранить. Но Александр Петрович 
предпринял все возможное для того, 
чтобы поделиться с новым поколени-
ем тем, что знает и умеет. Так, с 2010 
года и вплоть до выхода в 2019-м 
на заслуженный отдых он работал 
в ГИПК «ГАЗ-ИНСТИТУТ». Особен-
но ценен для нынешнего и будущих 
поколений его вклад в создание книги 
«История газификации Республики 
Беларусь». Это первое подобного 
рода издание, в котором прослежен 
весь путь отрасли, ее достижения, 
а главное, прописаны имена тех, 
чьим трудом создавалась и разви-
валась столь важная для народного 
хозяйства страны сфера. Практически 
о каждом из них Александру Петро-
вичу есть что рассказать, поскольку 
на своем трудовом пути ему довелось 
встретиться со многими достойными 
людьми. Сам ветеран говорит об этом 
так: «Мне всегда везло с учителями. 
Всегда были люди, которые готовы 

были поддержать, помочь вникнуть 
в специфику работы, подсказать. 
И в дальнейшем мне посчастливи-
лось поработать с людьми порядоч-
ными, ответственными, безгра-
нично преданными делу. Я думаю, 
что эти качества, а также чувство 

единства и взаимовыручка отлича-
ют в целом все братство газовиков». 
В подтверждение этого в качестве 
одного из многочисленных приме-
ров Александр Петрович привел 
случай, произошедший в августе 
1972 года в Бресте, когда опера-
тивно решить возникшую пробле-
му удалось именно благодаря кон-
солидации усилий работников всех 
газовых хозяйств республики: «Сто-
ронней строительной организацией 
ошибочно была перекрыта газовая 
задвижка перед городом Брестом. 
Менее чем за сутки в каждой области 

республики и в г. Минске были со-
зданы пусковые бригады из лучших 
специалистов газовиков и направле-
ны в Брест. Здесь работники Брестоб-
лгаза провели огромный объем подго-
товительных работ, а общими силами 
газовиков республики в трехдневный 
срок газ был подан всем категориям 
потребителей областного центра».

Словами коллег
Владимир  Михайлович  Русь, 

начальник управления систем га-
зоснабжения ГПО «Белтопгаз»: 
«Александр Петрович – знаковая 
фигура для газовой отрасли ре-
спублики. Во многом благодаря его 
комплексному подходу как руководи-
теля к решению производственной 
задачи любой сложности создана 
стройная система управления безо
пасной эксплуатацией объектов 
газораспределения и газопотребле-
ния. Он научил такому подходу це-
лую плеяду газовиков, результатом 
чего является то, что эта система 
продолжает успешно функциони-
ровать и постоянно совершенство-
ваться. Интеллигентный, высоко 
эрудированный, Александр Петро-
вич всегда следит за современными 
тенденциями, с ним интересно об-
щаться людям любого возраста».

Виктор  Васильевич  Алексеев,  
ведущий  специалист  РУП  
«Научная организация труда»: 

«Мне посчастливилось порабо-
тать с А.П. Корецем  в системе 
газоснабжения республики более 
40 лет. Знаю Александра Петро-
вича как специалиста высочайшего 
уровня, требовательного и в то же 
время справедливого руководителя, 
доброжелательного и отзывчиво-
го человека. Работая заместите-
лем руководителя газовой отрас-
ли, он уделял большое внимание 
подбору и обучению инженерных 
кадров, что в значительной сте-
пени предопределило технический 
прогресс в отрасли. Всегда щедро 
делился своим опытом и знаниями 
и продолжает это делать сегодня. 
Я благодарен Александру Петро-
вичу за науку и дружескую под-
держку».

В настоящее время ветеран на-
ходится на заслуженном отдыхе, 
но его опыт и знания продолжают 
быть востребованными. К нему об-
ращаются специалисты, чтобы полу-
чить совет, узнать его компетентное 
мнение по тому или иному вопросу. 
Для газовиков Александр Петрович 
Корец служит примером преданности 
делу, самоотверженности и высочай-
шего профессионализма. 

Мы желаем Александру Петро-
вичу крепкого здоровья и бодрого 
настроения на долгие годы. 

Анна Никитина

На курсах по повышению квалификации инженеров, Австрия, 1983 год

На торжественном мероприятии, посвященном 60-летию газовой отрасли,  
г. Новополоцк, 23 ноября 2018 года

Седьмой Всесоюзный съезд научно-технических обществ, г. Москва, Кремлевский дворец, 2–4 февраля 1988 года.  
А.П. Корец во втором ряду второй слева

Встреча ветеранов отрасли в ГИПК «ГАЗ-ИНСТИТУТ», август 2015 года
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С 21 по 23 февраля в ОЦ 
«Алеся» ОАО «Газпром 
трансгаз Беларусь» про-

шла XXVII зимняя Республикан-
ская отраслевая спартакиада, ор-
ганизованная Республиканским 
комитетом Белорусского профес-
сионального союза работников 
энергетики, газовой и топливной 
промышленности. В этом году ме-
роприятие было посвящено 75-ле-
тию Великой Победы.

В нем приняли участие около 
250 человек, а это 16 команд, пред-
ставивших организации ГПО «Бел-
энерго», ГПО «Белтопгаз» и ОАО 

«Газпром трансгаз Беларусь». Сорев-
новались в пяти видах спорта: пла-

вание, шашки, шахматы, комплекс 
«Здоровье» и настольный теннис. 

Победителем спартакиады стала 
сборная УП «Витебскоблгаз», за-
нявшая 1-е место в общекомандном 
зачете. На 2-м месте расположилась 
команда РУП «Витебскэнерго», 
на 3-м – РУП «Минскэнерго».

По видам спорта места среди ко-
манд распределились следующим 
образом:

плавание
1-е место – УП «Витебскобл- 

газ»
2-е место – ОАО «Газпром транс-

газ Беларусь»
3-е место – РУП «Минскэнерго»
шашки
1-е место – РУП «Гродноэнерго»
2-е место – РУП «Белэнерго-

строй»
3-е место – РУП «Витебскэнерго»

шахматы
1-е место – РУП «Витебскэнерго»
2-е место – РУП «Гродноэнерго»
3-е место – УП «Витебскоблгаз»
комплекс «Здоровье»
1-е место – РУП «Минскэнерго»
2-е место – РУП «Витебскэнерго»
3-е место – УП «Витебскоблгаз»
теннис настольный 
1-е место – ОАО «Газпром транс-

газ Беларусь»
2-е место – РУП «Могилевоблгаз»
3-е место – УП «Витебскоблгаз» 
Поздравляем победителей и при-

зеров спартакиады с высокими ре-
зультатами и желаем всем участни-
кам покорения новых спортивных 
вершин!

Подготовлено по информации 
РК Профсоюза Белэнерготопгаз

ГЕРОИ ЗИМНЕЙ СПАРТАКИАДЫ

Все проверяется временем.  
И подтверждением этому  
служит производственная 
деятельность РУП СГ-ТРАНС.  
14 февраля 2020 года 
предприятие отпраздновало свой 
полувековой юбилей, встретив 
его с достойными результатами  
и новыми планами на будущее.

Летоисчисление истории СГ-ТРАНС 
принято вести с января 1970 года, 
когда Полоцкий товарно-транспорт-

ный пункт треста «Союзгаз» вышел из соста-
ва Долинской конторы Ивано-Франковской 
области. С момента создания организация 
претерпела ряд преобразований, меняла 
название и структуру управления, а с 2001 
года функционирует как республиканское 
унитарное предприятие по транспортиров-
ке и обеспечению сжиженными нефтяными  
газами. 

Сегодня СГ-ТРАНС занимает доминиру-
ющую позицию на товарном рынке Бела-
руси. Это единственная в республике госу-
дарственная организация, которая занима-
ется транспортировкой по железной дороге 
сжиженных нефтяных газов. С подъездных 
путей неф тегазоперерабатывающих заводов 
республики наполненные цистерны отправля-
ются не только отечественным потребителям, 
но и в Россию, Украину, Эстонию, Латвию, 
Молдову, Финляндию, Польшу, Венгрию. 
Ежегодно предприятие перевозит свыше 
600 тыс. т продукции, а парк вагоноцистерн 
насчитывает 1200 единиц.

С 2006 года в СГ-ТРАНС функционирует 
собственная ремонтно-испытательная база, 
построенная с использованием самых пере-
довых разработок отрасли. Ввод ее в эксплу-
атацию стал новой вехой в истории предпри-
ятия. Имея лицензию на право осуществления 
деятельности в области промышленной безо-
пасности и ремонта оборудования цистерн, 
предназначенных для перевозки опасных гру-
зов, предприятие не только выполняет эти 
работы для собственных нужд, но и оказывает 
услуги сторонним организациям. 

Особое внимание СГ-ТРАНС уделяет сво-
им сотрудникам – создан специальный класс 
по охране труда, разработаны программы обу-
чения и инструктажи, в цехах оборудованы 
уголки, в которых доступна вся необходимая 
информация по охране труда. На постоянной 
основе проводится профилактическая ра-
бота по предупреждению профзаболеваний 
и травм на производстве. Благодаря этому 
предприятие не единожды становилось лау-
реатом смотров-конкурсов на лучшую работу 

по вопросам охраны труда и пожарной безо-
пасности, а также занимало призовые места. 

Не менее важную роль играет подбор 
персонала. Коллектив состоит как из моло-
дых специалистов, так и из представителей 
старшего поколения, проработавших на пред-
приятии не один год. И все они являются 
квалифицированными сотрудниками и про-
фессионалами своего дела. 

С 2002 года предприятием «СГ-ТРАНС» 
руководит Евгений Викторович Езерский, 
а его общий стаж работы в газовой отрасли 
составляет почти 40 лет. Многолетний труд 
Евгения Викторовича неоднократно отмечен 
престижными наградами, среди которых пре-
мия «Лучший руководитель года Витебской 
области», «Человек года города Новополоц-
ка», звание «Почетный работник газовой и то-
пливной промышленности».

«Я думаю, что 50 лет – это достойный путь, 
который прошло наше предприятие. Мы до-
бились хороших успехов, прирастая с каждым 
годом, увеличивая объемы, тем самым внося 
значимый вклад в развитие нашей газовой от-
расли. В 2019 году экспорт услуг составил 97 %, 
и у нас есть возможность увеличить экспортный 
потенциал в полтора раза. Все достижения – это 
заслуга нашего коллектива. Нам есть чем и кем 

гордиться», – отметил 
Евгений Викторович, 
приветствуя работников 
предприятия и гостей 
торжественного меро-
приятия, посвященно-
го юбилею СГ-ТРАНС. 
Руководитель поздравил 
свой коллектив и побла-
годарил за добросовест-
ный труд, а также отдель-
но назвал имена тех, кто 
стоял у самых истоков.

По случаю юбилея 
наградами были отме-
чены работники пред-
приятия, показавшие 
наилучшие результаты 

на трудовом поприще. Почетные грамоты 
Министерства энергетики Республики Бела-
русь вручены оператору ЭВМ Мозырского 
товарно-транспортного цеха Е.В. Обориной 
и инженеру по ремонту зданий и сооружений 
О.В. Чернецкой. Оператору товарному 5-го 
разряда Мозырского товарно-транспортно-
го цеха А.В. Савелькову объявлена Благо-
дарность министра энергетики Республики 
Беларусь. 

За многолетний добросовестный труд, зна-
чительный личный вклад в развитие и со-
вершенствование газового и топливного ком-
плексов Республики Беларусь, профессио-
нальное мастерство и другие достижения 
в работе почетного звания «Ветеран газовой 
и топливной промышленности» удостоены 
директор РУП СГ-ТРАНС Е.В. Езерский 
и оператор ЭВМ Новополоцкого товарно-
транспортного цеха Л.А. Раштанюк. 

Почетное звание ГПО «Белтопгаз» «По-
четный работник газовой и топливной про-
мышленности» присвоено мастеру по ре-
монту С.В. Борисенко и оператору товарно-
му Речицкого товарно-транспортного цеха  
Н.Н. Гаврону. 

Почетной грамоты ГПО «Белтопгаз» были 
удостоены водитель автомобиля В.Н. Северин 
и начальник Новополоцкого товарно-транс-
портного цеха А.Е. Езерский, Благодарность 
объединения объявлена секретарю приемной 
руководителя М.М. Римкевич и бухгалтеру 
РУП СГ-ТРАНС С.В. Чубановой. 

Заслуженные награды работникам пред-
приятия вручил генеральный директор  
ГПО «Белтопгаз» Алексей Иванович Кушна-
ренко. Руководитель поздравил весь коллек-
тив предприятия, подчеркнув высокий статус 
юбиляра и его достижения, пожелал новых 
трудовых успехов, реализации самых смелых 
идей и намеченных планов. 

«Полвека надежности и успеха» стало сло-
ганом юбилейного мероприятия. Со сцены 
звучали поздравления в адрес предприятия 
от многочисленных коллег и партнеров и по-
желания ему дальнейшего процветания.

Редакция

СГ-ТРАНС: ПОЛВЕКА НАДЕЖНОСТИ И УСПЕХА

Сборная команда УП «Витебскоблгаз» – победитель XXVII зимней 
Республиканской отраслевой спартакиады

На территории предприятия установлен памятный знак в честь 
50-летия РУП СГ-ТРАНС. В его торжественном открытии приняли участие 
генеральный директор ГПО «Белтопгаз» А.И. Кушнаренко, бывший 
руководитель объединения Л.И. Рудинский и директор предприятия-
юбиляра Е.В. Езерский
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В системе газового хозяйства 
Светлана Андреевна рабо-
тает с августа 2005 года. 

Прошла путь от старшего вос-
питателя детского оздоровитель-
ного центра «Дружба» филиала 
«Шумилинское районное произ-
водственное управление газового 
хозяйства» до заместителя дирек-
тора филиала «Производственное 
управление по оказанию услуг 
оздо ровления и торговле «Метан». 
В феврале 2016 года избрана пред-
седателем первичной профсоюз-
ной организации УП «Витебск - 
облгаз», а с августа 2016 года за-
нимает должность заместителя 
генерального директора по идео-
логической работе и социальным 
вопросам УП «Витебск облгаз». 

Такой успешной карьере, несо-
мненно, способствовали большие 
организаторские способности, 

умение сосредоточить внимание 
на ключевых вопросах и про-
блемах, хорошо ориентировать-
ся в сложной производственной 
обстановке, то есть все те каче-
ства, которые отличают грамот-
ного, квалифицированного руко-
водителя.

Как признают ее коллеги, Свет-
лана Андреевна умело сочетает 
экономические и администра-
тивные методы руководства, ма-
териальные и моральные стимулы 
повышения эффективности про-
изводства и прививает каждому 
чувство ответственности за пору-
ченное дело и результаты работы 
всего коллектива. В повседневной 
работе много внимания уделяет 
подготовке специалистов, укре-
плению трудовой и производ-
ственной дисциплины, профес-
сионально и грамотно осущест-
вляет расстановку и эффективное 
использование кадров. 

Организация и постоянное улуч-
шение социальных и культурно-бы-

товых условий для труда и отдыха 
работников предприятия, для про-
фессионального роста и самореа-
лизации молодых кадров — перво-
очередные задачи, которые ставит 
перед собой Светлана Андреевна. 
Во многом благодаря ее целена-
правленным усилиям УП «Витебск-
облгаз» заняло призовое место 
в городском конкурсе на лучшую 
организацию работы с молодежью 
в трудовых коллективах организа-
ций г. Витебска.

Следует также отметить, что  
под непосредственным руковод-
ством С.А. Волковой на предпри-
ятии разработан и внедрен проект 
«МЕТАН-ГАЗ-МАРКЕТ», направ-
ленный на реализацию омника-
нального метода работы и позво-
ляющий перейти на новый уро-
вень взаимодействия с клиентами. 
Основными критериями при его 
разработке были максимизация ис-
пользования современных техно-
логий, консолидация баз в единое 
информационное пространство, 

единый стандарт обслуживания  
клиентов. 

Системная работа Светланы  
Андреевны Волковой по обеспече-
нию производства необходимыми 
кадрами, эффективное использо-

вание их квалификации, опыта, 
мастерства, творческого потен-
циала вносит значительный вклад 
в достижение предприятием вы-
соких показателей деятельности 
по всем направлениям.

СЕГОДНЯ В ОРГАНИЗАЦИЯХ ГПО «БЕЛТОПГАЗ» УСПЕШНО ТРУДЯТСЯ БОЛЕЕ 8,5 ТЫС. ЖЕНЩИН.  
В КАНУН ПРАЗДНИКА МЫ ХОТИМ ПОБЛИЖЕ ПОЗНАКОМИТЬ ВАС С НЕКОТОРЫМИ ИЗ НИХ.

/ ОТРАСЛЬ В ЛИЦАХ /

ВОЛКОВА СВЕТЛАНА АНДРЕЕВНА –  
ЧЕЛОВЕК ГОДА ВИТЕБЩИНЫ 
7 февраля в концертном зале «Витебск» состоялась церемония награждения лауреатов областной  
премии «Человек года Витебщины – 2019». Среди номинированных на почетное звание витебчан гордостью 
области была признана заместитель генерального директора УП «Витебскоблгаз» Светлана Андреевна Волкова.

Общий стаж работы Лидии 
Федоровны в организации 
составляет уже 44 года! 

В 1976 году она пришла на тор-
фобрикетный завод «Усяж» после 
окончания Минского политехнику-
ма. Вначале учетчик, затем мастер, 
бухгалтер, с 1982 года – инженер 
по технике безопасности, а с 2000-
го и по настоящее время – инженер 
по охране труда.

«Я часто задаю себе вопрос: по-
чему я все еще остаюсь на рабо-
те, несмотря на возможность уйти 
на заслуженный отдых? И я знаю 
ответ. Я люблю свою работу, свой 
завод, горжусь им. Мы с мужем всю 
жизнь проработали здесь, и ни разу 
не пожалели об этом». 

Завод для нее стал родным. 
Как говорит сама женщина, каж-

дое утро она с радостью идет 
на работу. «У нас сложился пре-
красный коллектив. За долгие 
годы многие работники, конечно 
же, менялись, но основной костяк 
коллектива остался, – рассказы-
вает Лидия Федоровна. – Редко 
сейчас встретишь такую спло-
ченность. Мы как семья, все друг 
про друга знаем, всегда поможем 
и поддержим. Мне повезло встре-
тить на своем пути понимающих  
людей». 

За многолетнюю практику 
Л.Ф. Ситько обучила правилам 
охраны труда не один десяток 
молодых – и не очень молодых – 
специалистов. Молодежь, по ее 
словам, куда охотнее принимает 
и понимает сложившиеся прави-
ла. Потом, уже перейдя на новое 
место работы, многие из них при-
знаются, что активно пользуются 
той значительной базой знаний, 
которую они получили от своего 
инженера по охране труда. «И это 
греет душу», – признается Лидия 
Федоровна. 

Самым сложным в своей работе 
она считает высокую степень от-

ветственности. Малейшая ошибка 
может привести к ужасной тра-
гедии, порой и к непоправимой. 
«Правила по охране труда пишут-
ся, увы, очень часто кровью. По-
этому меня расстраивает иногда 
легкомысленное отношение людей 
к этим правилам. А ведь от этого 
зависят их здоровье и жизнь», – 

с грустью в голосе признается на-
ша героиня. 

Но стоит заметить, что благо-
даря проводимой работе за по-
следние шесть лет в организации 
не зарегистрировано несчастных 
случаев на производстве. Связа-
но это не только с повышением 
сознательности работников. Это 

результат принимаемых в органи-
зации комплексных мер, направ-
ленных на обеспечение безопас-
ных условий труда. По итогам 
2018 года коллектив ОАО «ТБЗ 
Усяж» занял 2-е место в смотре-
конкурсе на лучшую организа-
цию работы по охране труда сре-
ди организаций торфяной отрасли  
ГПО «Белтопгаз». В 2019 году ОАО 
«ТБЗ Усяж» признано победителем 
районного конкурса в номинации 
«Лучшая организация работы по ох-
ране труда» в группе организаций 
производственной сферы со штат-
ной численностью работающих 
свыше 100 человек и награждено 
дипломом Смолевичского район-
ного исполнительного комитета. 
Конечно же, в достижение таких 
результатов свой значимый вклад 
вносит инженер по охране труда 
Л.Ф. Ситько. 

Ее должностные обязанности 
требуют дисциплины, ответствен-
ности, порой даже жесткости. 
В обычной же жизни Лидия Федо-
ровна – женщина довольно мягкая 
и добродушная. У такой молодой 
и активной бабушки уже пятеро вну-
ков, и она всегда найдет возможность 
каждому уделить внимание. Восьмое 
марта планирует провести в семей-
ном кругу, когда, наконец, соберут-
ся за одним столом муж и сыновья  
со своими семьями.

 «ГЛАВНОЕ – ЭТО ЛЮДИ, ИХ ЗДОРОВЬЕ И ЖИЗНЬ»
Именно такой позиции придерживается Лидия Федоровна Ситько, которая вот уже  
38 лет работает инженером по охране труда в ОАО «ТБЗ Усяж». И не она одна 
трудится в этой организации: их с мужем семейную династию достойно продолжает 
сын – Ситько Алексей Валерьевич, который работает начальником участка 
подготовки топлива в г. Жодино. 

С коллегами (слева направо) главным энергетиком А.В. Протопоповым, 
главным инженером В.М. Сивко, главным механиком П.П. Слесарчиком

Диплом лауреата премии «Человек года Витебщины-2019» С.А. Волковой вручил 
председатель Витебского областного исполнительного комитета Н.Н. Шерстнев

Заместитель генерального директора 
УП «Витебскоблгаз» Светлана 
Андреевна Волкова

Лидия Федоровна охотно делится 
своими знаниями и опытом
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В 2004 году после окончания 
школы Катя уехала из род-
ного поселка Белицкое 

Рогачевского района Гомельской 
области, чтобы поступить в Мин-
ский государственный политехни-
ческий колледж. Уже на 4-м курсе 
она вышла замуж за будущего ма-

шиниста железнодорожно-строи-
тельных машин Сергея. В 2007-м 
Екатерину распределили на торфо-
предприятие «Сергеевичское»  
УП «МИНГАЗ», где уже работал 
ее муж и где они трудятся по сей 
день.

В семье Миськовых две дочери 
(старшей – 13 лет, младшей – 2 го-
да) и трое сыновей (11, 8 и 4 года). 
За рождение и воспитание пяте-
рых детей Екатерина награждена 
Орденом Матери. Стоит отметить, 
что в нашей стране к этой высокой 
награде представляют тех много-
детных матерей, чья семья ведет 
здоровый образ жизни, обеспечи-
вает надлежащий уровень заботы 
о здоровье, образовании, физиче-
ском, духовном и нравственном 
развитии детей.

Несмотря на то что главным 
своим призванием Екатерина 

считает материнство, ей 
удалось состояться и в про-
фессии. Она работает в фи-
лиале «Торфобрикетный 
завод» «Сергеевичское» 
УП «МИНГАЗ» мастером 
по добыче и сушке тор-
фа. Работа в мужском 
коллективе – это, по словам жен-
щины, самое сложное: «К каждо-
му необходимо найти свой под-
ход, не быть слишком жесткой, 
но и не терять уважения в глазах 
коллег. Не всегда мужчины гото-
вы сразу прислушаться к мнению 
женщины». Тем не менее, Екате-
рина Миськова прекрасно справ-
ляется со своими обязанностями: 
под ее руководством неоднократ-
но выполнялись планы по до-
быче фрезерного торфа и реша-
лись сложные производственные  
задачи. 

На вопрос о том, чем многодет-
ная мама занимается в свободное 
время, она смеется: «Свободное? 
Да если бы оно у меня было! Хо-
тя вечером время, когда уже дети 
уложены спать, очень люблю про-
водить, вы не поверите, за чашкой 
чая на кухне. Просто сижу в тишине 
и пью чай. С пятью детьми быва-
ет нелегко, но я очень счастлива, 
что они у меня есть».

Восьмое марта в семье принято 
праздновать вместе. Екатерина при-
знается, что какой-то особой тради-
ции для этого дня у них нет. Однако 
мужская часть семьи – муж и трое 

подрастающих сыновей – каждый 
год стараются порадовать своих дам 
в этот весенний праздник. 

«С утра говорят, что пойдут 
в магазин за тортом. А домой уже 
несут цветы для меня и старшей 
дочери Елизаветы, – рассказывает 
Екатерина и в голосе чувствуется 
тепло от нахлынувших воспомина-
ний. – Не знаю, что задумали наши 
мужчины в этом году, но думаю, 
что мы проведем праздник в се-
мейном кругу. Если будет хорошая 
погода, то пойдем гулять в парк. 
Для меня восьмое марта – это все-
таки семейный праздник».

/ ОТРАСЛЬ В ЛИЦАХ /

В феврале Президент Беларуси подписал Указ о награждении Орденом Матери. 
В числе 70 женщин, удостоенных этой высокой награды, – мастер филиала 
«Торфобрикетный завод «Сергеевичское» УП «МИНГАЗ». О праздновании 
восьмого марта, тишине за чашкой чая на кухне и сложности работы  
женщины мастером по добыче и сушке торфа рассказала мама пятерых детей 
Екатерина Миськова.

Светлана росла в семье, где 
вечерами любили играть 
в шахматы, а зимой все 

вместе катались на лыжах. Инте-
рес к спорту проявился у девоч-
ки еще в раннем детстве, а в во-
семь лет она впервые взяла в ру-
ки ракетку, и с этого момента на-
стольный теннис прочно вошел 
в ее жизнь. Окончив спортивную 
школу, Светлана все же решила по-
лучить профессию, не связанную 
со спортом, и поступила в Ново-
грудский торгово-экономиче-
ский колледж на специальность 
бухгалтерский учет и контроль 
хозяйственной деятельности. 
После учебы устроилась швеей 
на Новогрудскую швейную фа-
брику, при этом она продолжала 
тренироваться, оттачивая свои на-

выки игры в настольный 
теннис, и даже в декрет-
ном отпуске успевала 
подрабатывать фитнес-
инструктором, потому 
что, как сама признается, 
без спорта себя попросту 
не представляла. 

В 1999 году Светлана 
Бахар перешла работать 
на Новогрудский завод га-
зовой аппаратуры. Это ста-
ло значимым этапом в ее 
жизни, поскольку здесь 
она смогла реализовать 
свои спортивные амбиции. 
«Дело в том, что руково-
дитель нашего предпри-
ятия Виктор Иоси фович 
Турлюк не только одобря-
ет, но и активно поддер-
живает развитие спорта 
на предприятии. Благода-
ря ему у нас со зданы пре-
красные условия для заня-
тий, имеются специально 
оборудованные поме-
щения и необходимый  
инвентарь». 

Сегодня Светла-
на Александровна 
работает на заводе 
аппаратчиком обез-  
жиривания и ее 
по праву можно 
назвать местной 
знаменитостью. 
Во-первых, она 
всегда достойно 
представляет род-
ное предприятие 
на спортивных 
с о р е в н о ва н и я х 
различного уров-
ня, занимая при-
зовые места. Так, 
совсем недавно ее 
и без того богатая 
копилка наград по-
полнилась сере-
бряной медалью 
в соревнованиях 
по настольному 
теннису на XXVII 
зимней Республи-
канской отрасле-
вой спартакиаде, 
которая прошла 

в феврале этого года. Кроме того, 
Светлана охотно делится своими 
умениями и навыками, тренируя 
коллег. «Здесь я «воспитала» себе 
напарника – Казимира Малашев-
ского, – в шутку говорит женщи-
на. – И уже на протяжении многих 
лет мы вместе с ним участвуем 
в соревнованиях, тренируемся 
в обеденные перерывы и в по-
слерабочее время».

Во-вторых, Светлана оказалась 
в числе достойнейших людей ре-
спублики, которым выпала честь 
участвовать в эстафете Пламени 
мира II Европейских игр. «Это 
было очень волнительно и от-
ветственно. И это, пожалуй, один 
из наиболее значимых эпизодов 
в моей жизни», – признается на-
ша героиня. 

И все же на первом месте у Свет-
ланы находится ее семья – муж 
и трое детей. Сторонница актив-
ного образа жизни, Светлана Ба-
хар уверенно отметает домашние 
посиделки. Делясь своими плана-
ми, она сообщила, что Междуна-
родный женский день планирует 
отпраздновать в творческой обста-
новке вместе с друзьями, с которы-
ми ее муж играет в кавер-группе, 
собраться: семьями и встретить 
праздник под приятную живую му-
зыку и дружеские беседы. 

Ангелина Котлярова

СО СПОРТОМ ПО ЖИЗНИ
Кандидат в мастера спорта по настольному теннису, заботливая мать троих детей, 
ответственная работница ОАО «Новогрудский завод газовой аппаратуры» – это лишь 
часть характеристик, которые можно применить к Светлане Александровне Бахар.

МАСТЕР ТБЗ «СЕРГЕЕВИЧСКОЕ»  
НАГРАЖДЕНА ОРДЕНОМ МАТЕРИ

С.А. Бахар было предоставлено почетное право пронести 
 факел II Европейских игр по территории завода 

Богатая коллекция наград Светланы 
Александровны Бахар продолжает 
пополняться новыми медалями

Большая и дружная семья Миськовых

Екатерина Михайловна Миськова 
на своем рабочем месте


